

（この世）と「この世」の交錯する不思議トリップの世界である。かつて古え人は等しく来世突入の藤原末期には、阿弥陀如来の御手と自らを五色の糸で結び念佛を唱え続

き、九品往生とのランクの違いこそあれ、臨終とともにそのまま西方極楽浄土へ

養するお盆、「盂蘭盆会」が近づいている。旧暦七月十五日前後（新暦では八月）の先祖供養の故郷への帰省の盆休み（＝夏休み）と重なる、日本古来の自然崇拜と仏教の死生観が微妙にからむ宗教行為であり、地獄の釜の蓋が開いて解き放たれた（？）、先祖の精霊を手厚く迎え供養し再び送り出す「あの世」と「この世」の世界である。



学校法人宇都宮学園 理事長 上野憲示

祖靈供養と六道絵



文星芸術大学
附属中学校・高等学校
〒320-0865
宇都宮市睦町1-4
電話(028)
636-8000(中学直通)
636-8585(高校直通)
<http://www.bunsei.ed.jp/>
発行 教務部・学報編集係

世を信じ、肉体は消滅しても靈魂はあるいは山の頂や高所にとどまり子孫を見守る、あるいは極楽世界へ、はたまた、地獄・餓鬼の六道穢土世界へと輪廻を探り返すと認識していた。

特に永觀二年（九八五）、惠心僧都源信著作の『往生要集』は、此岸の六道（地獄・餓鬼・畜生・修羅・人・天）の厭相を強調。さらにそのビジュアル化としての『地獄絵・六道絵』を流行させ、貴族はもちろん、一般庶民層ともに、おどろおどろしい『六道絵』の制作プロジェクトを立ち上げる。ほぼ唐櫃一合ほどのボリュームで蓮華王院宝蔵の重宝としてあつたと言う。『地獄草紙』二卷（大聖院旧蔵奈良博本、安住院旧蔵東博本）と、『餓鬼草紙』二巻及び『病草紙』数幅が現存するが、卓抜な筆致と設色、雲母粉の布置による不気味な背景づくり等々と全篇に共通する完成度の



「百鬼夜行絵巻」

け、九品往生とのランクの違いこそあれ、臨終とともにそのまま西方極楽浄土へ

の往生を願う「臨終行儀」も

操り返された。

そんな折、後期院政期の

絵巻好きの後白河法皇は、

『年中行事絵』六十巻などと

ともに、おどろおどろしい

『六道絵』の制作プロジェクトを立ち上げる。ほぼ唐櫃

一合ほどのボリュームで蓮

華王院宝蔵の重宝としてあ

つたと言う。『地獄草紙』二

卷（大聖院旧蔵奈良博本、安

住院旧蔵東博本）と、『餓鬼

草紙』二巻及び『病草紙』数

幅が現存するが、卓抜な筆

化けて出るというが、河鍋暁斎や水木しげるのタネ本とも言う、室町時代古土佐派の写しと思われる魑魅魍魎跋扈の『百鬼夜行絵巻』（大徳寺塔頭真珠庵蔵）も忘れてならない。暑氣払いに相応しい妖怪画の逸品と言えよう。

また、器物も百年立つと化けて出るというが、河鍋暁斎や水木しげるのタネ本とも言う、室町時代古土佐派の写しと思われる魑魅魍魎跋扈の『百鬼夜行絵巻』（大徳寺塔頭真珠庵蔵）も忘れてならない。暑氣払いに相応しい妖怪画の逸品と言えよう。

文星芸大附now!は、平成17年4月に「文星芸術大学附属中学校」の開校に合わせて発刊されました。



中学校行事予定

▽七月

20日(水) 第一期終業式
21日(木) 尾瀬キャンプ（二年）
22日(金) 一日体験学習
23日(土) 野球応援（一年）
24日(日) 野球応援（二・三年）
（高校野球準決勝）
25日(月) 福祉体験

▽八月

19日(金) 全校登校日
20日(土) 一日体験学習
21日(日) 夏季講習会
22日(月) 尾瀬キャンプ（二年）
23日(火) 野球応援（一年）
24日(水) 野球応援（二・三年）
（高校野球準決勝）
25日(木) 福祉体験

▽七月

26日(金) 第一期始業式
27日(土) 全校登校日（甲子園出場時）
28日(日) 一日体験学習（宇河地区以外）
29日(月) 全校登校日
30日(火) 一日体験学習（宇河地区）
31日(水) 第二期始業式

高校行事予定

▽七月

・七月二十三日(土) 準決勝戦（高一年）
・七月二十四日(日) 決勝戦（中学・高二・三年）
（どちらも清原球場）

学校の最新情報は
Facebookを
ご覧ください！

夏の高校野球開催中！

甲子園を目指して熱く戦う選手をライオン主義で応援しよう！

7日(金)～8日(土) 雄飛祭	▽十月
職場体験学習（一年）	28日(水)～30日(金)
英語研修（一年）	28日(水)～30日(金)
28日(水)～30日(金)	▽九月
10日(土) 保護者懇談会・学習会	3日(土) 総合的な学習
11日(日) 学習会・入試相談会	24日(日) 第一期始業式
12日(月) 修学旅行（二年）	25日(月)～28日(木) 夏季講習会
13日(火) 基礎学力テスト（一年）	29日(金)～30日(土) 尾瀬キャンプ（二年）
14日(水) 就職試験出陣式	31日(日) 一日体験学習
15日(木) 入試説明会	1日(木) 校内漢字テスト
16日(金)～17日(土) 修学旅行（二年）	2日(金)～3日(土) 第二期始業式
17日(日) 第一回ヘネッセ・駿台共催マーク模試（三年）	4日(日)～5日(月) 尾瀬キャンプ（二年）

7日(金)～8日(土) 雄飛祭	▽十月
職場体験学習（一年）	28日(水)～30日(金)
英語研修（一年）	28日(水)～30日(金)
28日(水)～30日(金)	▽九月
10日(土) 保護者懇談会・学習会	3日(土) 総合的な学習
11日(日) 学習会・入試相談会	24日(日) 第一期始業式
12日(月) 修学旅行（二年）	25日(月)～28日(木) 夏季講習会
13日(火) 基礎学力テスト（一年）	29日(金)～30日(土) 尾瀬キャンプ（二年）
14日(水) 就職試験出陣式	31日(日) 一日体験学習
15日(木) 入試説明会	1日(木) 校内漢字テスト
16日(金)～17日(土) 修学旅行（二年）	2日(金)～3日(土) 第二期始業式
17日(日) 第一回ヘネッセ・駿台共催マーク模試（三年）	4日(日)～5日(月) 尾瀬キャンプ（二年）

高等学校

夏季特別活動期間を有意義に過ごすために

生徒指導部長 阿部 克美
豊かな日々を

子どもの頃は、夏休みがゆっくり過ぎて、いくように感じた。しかし、不思議なことに大人になると日々が矢のように早く過ぎてゆく。ある脳科学者は「記憶が詳細なほど、その瞬間は長く感じられる。しかし、世界が見慣れたものになつてくると、脳が取り込む情報量は少なくて済み、時間が早く過ぎ去るようを感じられる。」と言っている。その予防策は、左記の通りである。

- ① 学び続ける
- ② 新しいことを始める
- ③ 感動を多くする

お勧めは「読書」である。まずは、気になる本を手に取つてみよう。読書を通して知識を増やし、自分の頭で物事を判断するようになる。そうすれば、時間に流されることはなく、豊かな日々を過ごすことができる。夏季特活期間をだらだら過ごすことのないようになります。

特活期間中における

学習指導部長 関塚 貴光
学習の留意点

就職100%達成!
就職指導部長 湊谷 浩司

(普総合コース三年生)
六月十四日・十五日、小山市にある国際TBC調理パティシエ専門学校での校外実習が実施されました。

今年度は、テニス部の森選手(個人戦)、金森柚木組(ダブルス)、柔道部の伊澤選手(66kg以下級)、卓球部の草刈選手・上田選手(シングルス)が県予選を勝ち抜き、見事インターハイ出場を決めました。卓球部の上田選手は一年生でのインターハイ出場です。

シングルス第三位
草刈 祐亮(普三年)
私がインターハイに臨むにあたり意識したいことは、日々の練習です。一球一球を大切にし、試合の場面を想定した練習内容をしっかりと考えて実行していきました。

① 特活期間全体のスケジュールから、「一日のタイムスケジュールを立てる。」「詰め込みすぎない」よう

最優先に取り組まなければならぬこと、必ず取り組まなければならないことをしつかりと見極めて、目標設定をしてください。その

うえで「プラスαをしていけば、無理なく勉強できるはずです。教科書やノートを見直したり、問題を解きながら時間を使つてください。

② 規則正しい生活習慣を中心とする生活の基本となる起床・就寝、食事の時間などは、通常時と同じようにしましょう。特に午前中は勉強の時間にあててください。毎日の学習は、決まった時刻に始めることが大切です。学習に対する集中力を維持さ

れます。教科書やノートを見直したり、問題を解きながら時間を使つてください。

③ 感動を多くする

お勧めは「読書」である。まずは、気になる本を手に取つてみよう。読書を通して知識を増やし、自分の頭で物事を判断するようになります。そうすれば、時間に流されることはなく、豊かな日々を過ごすことができる。夏季特活期間をだらだら過ごすことのないようになります。

校外調理実習



祝!インターハイ出場

今年度は、テニス部の森選手(個人戦)、金森柚木組(ダブルス)、柔道部の伊澤選手(66kg以下級)、卓球部の草刈選手・上田選手(シングルス)が県予選を勝ち抜き、見事インターハイ出場を決めました。卓球部の上田選手は一年生でのインターハイ出場です。

まもなく始まるインターハイにむけての意気込みを現場を預かる立場としては緊張感を保ちつつ、むしろ生徒が就職に対する安易な気持ちを持たないかという危機感も抱く。これまで幾度となくアドバイスしてきたが、今が一番大切な時期ということを自覚し行動に移してほしい。

就職は、言うまでもなく人生を大きく左右する出来事。それ故に志望先をどうにするか、迷い、悩み、相談し、最後は自ら決断しなければならない。試験まで残された期間は約二ヶ月。そこで、どこまで就職を意識して成長できるかがポイントである。今年の三年生も、昨年の先輩たちに続き全員が就職を決める 것을期待する。

柔道部

66kg以下級 優勝

伊澤 風我(普三年)

団体戦での出場を果たせず、個人戦のみの出場になります。

高校柔道の締めくくりとなるインターハイでは、部員全員の思いと担任の先生をはじめ、ご指導頂いた全ての先生方への感謝の気持ちを胸に、文星の全生徒の

代表として、「三敬精神」(ラ

イオン主義)で、春に日本武道館で果たせなかつた日本

シングルス第四位

上田 士温(普一年)

高校入学時から目標とし

ていたインターハイ出場と

いう目標を一年生で叶えられました。今年生で叶えられた良かったです。今回インターハイに出場することができたのは、監督をはじめ、先生方や父兄の方々、部活動の先輩方や同級生などの多くの支えがあつてのこと

です。

本戦では一回でも多く勝

てるようライオン主義を実践し全力でプレーをし、

栃木県代表として頑張ります。応援よろしくお願ひします。

卓球部

体育祭

六月十八日(土)に、高校の英進科の生徒と中学生による、第三回中高一貫体育祭が開催されました。



優勝おめでとう！

前日から、中学生は椅子や机の搬出、高校生はテント張りなど本番に向けて準備を行いました。当日は梅雨の時期とは思えないほど晴天に恵まれ、予定していたプログラムをすべて行うことができました。



二猿の説明を受けています

今年度は日光東照宮、田母沢御用邸、だいや川公園の三か所に行つてきました。日光東照宮では、陽明門は工事中のため見ることができませんでしたが、今の時期にしか見ることのできるない壁画を見ることができました。田母沢御用邸は、大正天皇をはじめ、三代にわたる天皇・皇太子がご利用になつたご静養地です。生徒たちは、田母沢御用邸の百年に及ぶ莊厳な趣きを大いに堪能することができました。だいや川公園では、日光東照宮で見ることのできないかつた陽明門を模型ではありますましたが見ることができました。普段の授業だけでは学ぶことのできない日光の歴史について学習する良い機会となりました。

社会科見学

生徒の感想

二年一組 菊地朝

本社の天井には龍の絵がたくさんありました。でも、その絵に描いてある龍は、全部同じではないそうです。あんなにたくさんあるのに、全部違うというのは少し不思議でした。

田母沢御用邸は色々な建物があり、どれがどれだか分からなくなってしまいまして。天皇は迷わなかつたのか、すごく知りたくなりました。

今回の社会科見学で習つた事を、今後の歴史の授業などで生かしていきたいです。来年はどこに行くのか楽しみです。

社会科見学で東照宮に行つたとき、足元にたくさんある石があることに気付きました。どれぐらい多くの石が足元にあるのかと思ってみると、石の数が約四百七十万個あるという説明を受けました。そんなにたくさんの石があるということに驚きました。これらの石は鬼怒川から二千両でわざわざ持つてきただという説明を聞き、すごくこだわっているのだなあとと思いました。鬼怒の石は、水分を吸い込みないので、苔が出来ないらしいです。昔の人は細かいところにも気を遣っています。

生徒の感想

二年二組 平井 美莉亞

畠心に残り、感動しました。田母沢御用邸では、今は作れないガラス、今ではあまり見られない障子の張り方など、自分の日常生活では見ることのできない昔のものを見ることが出来ました。縁側のところが、少しぬがつてあるところなど、細かい部分にも気が配られました。

今ではとても貴重になっている物に触れられるのは、とても素晴らしいことだと思います。歴史的な建造物について、もつと勉強したいと思いました。

二年二組 平井 美莉亞
私は、東照宮について大体のことは知っていましたが、東照宮にある多くの建造物がどんな意味があり、どんな願いを込めて造られたのかはあまり詳しく知りませんでした。そのことにについて学ぶことのできた今回の社会科見学はとても勉強になりました。建造物は龍や猿、獅子など、縁起の良いものの彫刻がたくさんあって、とてもよく考えられており、願いや祈りの強さを感じました。特に、神戸舎の三猿では、八つの彫刻生にして描かれていて、二

浴衣着付け教室

卷之三

ました。一つ目は、浴衣を着ることで和を感じ事ができるということです。初めて浴衣を着てみてすごくわくわくしました。着付け教室を受ける前は、浴衣に対してもカッコ悪いという印象を持っていました。しかし着付けをしていくうちにかつていいという印象に変わってきた感がありました。このことは、僕が日本人であり、日本の文化である和を感じ事が出来たからこそ生まれてきた感情だと思います。これからも、浴衣とは別の違う和を感じられる体験をしてみた

昨年度に引き続き、中学生二年生は、六月二十二日(木)の三・四校時の家庭科の時間の授業の一環として、NPO法人和装教育国民推進会の方をお招きし、浴衣の着付けを行いました。

これから時期は、夏休みも始まり、花火大会や夏祭りといった浴衣を着る機会が増えています。今回学習したことを生かして、浴衣を着こなしてほしいと思います。



友達に着付けをしてもらっています

浴衣の着付け教室を受けることにより、今まで当たり前だと思っていたことに目を向ける機会になり良かつたです。またこのような体験を受けて色々なことに気付けるようにしていきたいです。

二つ目は、和服と洋服の違いです。和服の利点は上品に見える、自分に合ったサイズを選べるという点です。一方で洋服の利点はすぐ着ることができます。好みの服を着ることができるのが、洋服の欠点です。しかし、この二つにはそれぞれ欠点もあります。和服の欠点は、歩きにくく、着るのに時間がかかるという点です。洋服は身長などが大きくなることで、今まで着ることができていた服でも着ることができなくなってしまうことがあります。普段はあまり着がない浴衣を着ることによって、いつもは何気なく着ている洋服の利点や欠点を見つけることができます。

部活動 夏の大会案内

夏の大会案内

たことだと思います。将棋部の今後の活躍に期待しています。

將棋部
活動情報

将棋部

部活動 夏の大会案内

文星フォトギャラリー

高校 体育大会



中学校 社会科見学/エイズ教室

